
参加生徒２６人

　議員と話そう カフェトーク　in 市立長野高校　（令和６年11月７日開催）

よかった

２４人（９２％）

まあまあよかった

２人（8%）

問１ カフェトークの方法（テーブル移動あり）は

いかがでしたか

よかった

２４人（９２％）

まあまあよかった

２人（８％）

問２ テーマはいかがでしたか

やや長かった

５人（19%）

やや短かった

１５人（58%）

短かった

３人(11%)

ちょうどよかった（選択肢

にはなかったが回答あり）

３人（12%）

問３ 時間はいかがでしたか

長かった・・０人

感じた

24人（ 92%）

まあまあ感じた

２人（ 8%）

問４ 議員を身近に感じることができましたか

感じなかった／あまり

感じなかった・・０人

参加したい

２０人（77%）

まあまあ参加したい

５人（19%）

あまり参加したくない

１人（4%）

問５ また参加したいですか

よくなかった／あま

りよくなかった・・０
よくなかった／あまり

よくなかった・・０人

参加したくない・・０人
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問６　カフェトークに対し、ご意見等がありましたら自由にお書きください。

1

・カフェトークが安定してきたら、トークテーマを参加する学生側から提示してみる回があっても
いいなと思いました。
・自分たちが生活を送っている長野市を、自分ごととして捉え、よりよくするために考えることが
できる機会は、全高校生にあっていいと思います。
・将来（大学進学を経て）、長野市の公務員になることを希望している学生だけでのカフェト
クーがあったら是非参加したい。

2

・議員さんを身近に感じるとても良い機会なので、他の学年や学校でもぜひやるべきだと思い
ました。
・長野の良さや、改善点を、私たちも今一度認識することができました。貴重な機会をありがと
うございました。

3
・市議会に対して関心を持つ、いい機会になりました。今回のカフェトークで、議員さんを身近
に感じることができたので、良かったです。

4
・友達が、いつもどのように長野市に対して思いながら生活しているのかを知ることができて
良かった。また、改めて長野市の良いところ、不便なところを見直すことができた。

5
・自分が日頃思っていたことを、このような形で議員さんに伝えることができて、すごくいい機
会になりました。議員さんがすごく話しやすくて良かったです。

6
・議員の方々と直接自分の意見を話せる機会が今までなかったので、もっとこのような機会を
増やして欲しい。
・違うテーマでもお話してみたい。

7
・私たちは、高校生の探究活動で、三才駅前会館を高校生の第３の居場所として活性化させ
たいと思い活動しています。もっと活動を皆に広めたり、協力してくれる人がいればなと思うの
で、知って欲しいです。

8

・人々が交流できる場所として、もんぷらに「ふらっと♭」という場所があるのですが、なかなか
知名度が上がらず、今回のカフェトークを見ていて、もっといろいろな人が来てくれることを望
んでいます。とてもいい場所なので、ぜひ知名度を上げられるような何かがあったらなと思っ
ています。とても楽しかったです、ありがとうございました。

9

・自分が普段思ってはいるけど声に出せなかったことを伝えることができたので良かったで
す。
・今回のカフェトークのように、身近に、気楽に政治や長野市の未来に向けて話せる機会が増
えて欲しいです。

10
・今まで、政治やそういった分野に関わることがなく、イメージがつかめなかったのですが、今
回このような機会を頂いて、とても興味深いお話も聞けて楽しかったです。ぜひ、駅前にマック
お願いします。

11

・議員の皆さんを身近に感じることができて、とても良かったです。
・この経験をしたことで、来年以降も長野市の政治に興味が湧くなと思いました。
・市議会で話し合ったことを文字だけじゃなくて、簡単にまとめたものも見てみたいなと思いま
した。本日はありがとうございました。

12

・テーマが私達若者に寄り添ったものとなっていて、とても話しやすかったし、私も勉強になる
ことが多かったです。
・市議会議員の方々と、こんなに身近に話せる機会は今までなかったので、とても嬉しかった
です。また参加したいです。



13

・いろいろな学校で行った方が良いのではないかと思いました。
・全員優しく、気軽に話せそうな方ばかりで、良い人達だなと思いました。
・もう少しテーマを増やし、そのテーマ１つのみで終始話したり、付箋に書き込んだりすることも
良いのではないかと思いました。

14 ・議員さんとお話しすることによって、政治を身近に感じられました。ありがとうございました。

15 ・時間を短く、テーマを増やした方がいい。

16 ・カフェトークなので、何か飲み物が欲しいです。

17
・ICカードのことについて、改善して欲しいと思っていたので、来年ICカードが使用できると聞け
て嬉しかった。自分達が感じていることを解決してもらえて長野市議会を身近に感じることがで
きた。

18

・議員さんを前にして市の不満等を話すのは気がひけたけど、多くの意見を出せる雰囲気に
なっていたと思う。
・２グループの内容（休みの日に市内で過ごしたい場所はどこか）が、自分にとっては一番大
切なことだと思った。

19
・今まで議員さんはすごく遠い存在だと思っていたけれど、今回話してすごく楽しかったです。
ありがとうございました。

20 ・始まるまでが長いです。20秒スピーチでお願いします。

21 ・テーマをもっと増やしても面白そうだし、長野をよりよくできると思った。

22
・若い世代の私たちのことを親身になって考えていただいていることを感じることができて、嬉
しかったです。長野市でよかったなって思えました。ありがとうございました。

23
・学生の居場所を三才駅でやっているけど、どうしても資金や安全面などで思い通りにいかな
いことが多いから、助けてほしい。居場所が欲しい学生は多いから、もっとこの活動を広げて
いきたい。

24 ・またカフェトークの機会があったら、参加したいです。

25
・議員さんとお話をすることで、政治をより身近に感じて興味を持つことができた。機会があっ
たらまた参加したいです。

26
・こうして議員の方々とお話ししたことで、市議会・政治は、思っていたより身近なものなんだと
感じることができたし、もっと多くの生徒にカフェトークに参加して欲しいなと思った。


